

ANUNCIOS.  
PAGO ANTICIPADO.  
Se suscribe en Alcoy, en la Administración calle de San Lorenzo n.º 11 imprenta donde se dirigirá toda la correspondencia.

NÚMERO SUELTO 10 CENTÍMOS  
ATRASADO 5 "

# EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS E INTERESES GENERALES.

SUSCRIPCIONES.  
PAGO ANTICIPADO.  
Alcoy, un mes 1'50 pesetas.—Trimestre, 4'50 id.—Fuera, 5'25 id.—Exanjerer 15 id.—Ultramar, 8 id.—Recibe anuncio y reclamos la Administración.

NÚMERO SUELTO 10 CENTÍMOS.  
ATRASADO 25 "

Año X

REDACCION,  
CALLE DE SAN LORENZO, 11.

ALCOY, Viernes 13 de Mayo de 1887.

ADMINISTRACION.  
CALLE DE SAN LORENZO, 11.

Núm. 2,794

## Altas

novedades en lanillas y cuantos artículos comprende el ramo de pañería para las temporadas de primavera y verano acaban de recibirse en

«LA SULTANA»  
Mercado 41 y 13.

## AVISO

importante para las Señoras

Se ha recibido un completo surtido en sombreros para última novedad Parisien para señoras, señoritas, niñas y niños.

En telas cintas y ramos para la confección de los mismos, hay también una colección de las mejores fábricas.

Las señoras que deseen hacerse cargo de los géneros, pueden pasar por casa de Alejandro Perez, Vall, 7, piso principal, en la misma que componen paraguas y abanicos.

NODRIZA.

Rosalía Briet de 27 años, leche 4 días, desea encontrar criatura,  
En la calle Mayor, 16 infamarán.

## ZAPATERIA

En la de la Viuda de Lora encontrarán calzado de buen gusto, solidez y economía, en particular los caballeros.

13, SAN NICOLAS, 43.

### El cañón III toneladas.

Este cañón es á destinado el Bombón y ha sufrido en F-brero último su primera prueba en el polígono de ensayos de Woolwich, habiendo sido favorable el resultado.

La pieza, que posee 13'736 metros de largo pesa en realidad sin su afuste, 249 995 libras inglesas, ó sean 112'350 kilogramos; pero los ingleses piensan designarlo en adelante como pieza de 111 toneladas inglesas, cada una de las cuales pesa 1.015'649 kilogramos.

El afuste es de 95 toneladas inglesas ó kilogramos 96'586.

El cañón ha sido colocado sobre los rails de la plataforma inventada por el coronel Mettlan, y cuya inclinación es de 4 grados.

Aunque la carga normal de pólvora debe ser de 408 kilogramos, la primera prueba ha sido hecha con 272 kilogramos, habiéndose necesitado doce vigorosos cañoneros para desplazar la enorme culata que pesa kilogramos 253'853. La carga estaba dividida en cuatro cartuchos para la mayor facilidad de la operación; siendo pólvora de la conocida con el nombre de «cacao.»

Una vez preparado todo para medida de la velocidad inicial, la carga fué inflamada, á distancia, por medio de la electricidad.

El volumen del humo fué intenso, pero como el viento del Este lo hubiese disipado, pronto pudo comprobarse que el reclutamiento de la pieza sobre la plataforma no había sido mas que de unos 6 metros, y la velocidad inicial de 509'18 metros por segundo.

Otros disparos fueron luego ejecutados con una carga aumentada cada vez 45'34 kilogramos, y en estas dos nuevas pruebas, pudo comprobar-

se el acrecentamiento notable de velocidad inicial, permaneciendo la presión siempre débil.

La tercera serie de pruebas tuvo lugar en 2 de Marzo último. Aumentada de nuevo la carga, fué soportada por el cañón y su afuste sin la menor avería, dan e admirables resultados, tanto relativamente á la velocidad del proyectil como á la débil presión experimentada en la cámara del cañón.

El primer disparo se verificó con una carga de 385,4 kilogramos de pólvora alemana, de la misma naturaleza de aquella de que se había hecho uso en los primeros ensayos, pero de otra fábrica.

La velocidad inicial del proyectil fué de 652,87 metros y la presión del gas en la cámara, que es de tres metros 20 centímetros de longitud, no fué mas de 19 toneladas y media por pugada.

El segundo disparo se ejecutó con pólvora prismática fabricada en Waltham Abbey, expresamente para este cañón.

El peso de la carga fué de 435 kilogramos, y la velocidad inicial del proyectil de solos 441'30 metros por segundo, elevándose la presión del gas á 15'09 toneladas solamente.

El tercer disparo se verificó con la misma pólvora que el primero, siendo la velocidad del proyectil de 655 metros y la presión del gas de 19'06 toneladas, pasando el proyectil 306'829, creyéndose que el cañón podrá probablemente soportar una presión de 30 toneladas.

La última prueba tuvo lugar hace algunos días, despues que las anteriores, con un resultado muy satisfactorio.

Quando se anunció que en estos experimentos se emplearía una carga de 453'41s kilogramos de pólvora, con un proyectil de 816,147 kilogramos, de peso, reinaron al principio algunas inquietudes relativas á la resistencia de la pieza. La carga, que inflamada á bordo por la fuerza hidráulica, tampoco era operación fácil de ejecutar á brazo en el polígono, y, sin embargo, se pudo conseguir fácilmente, puesto que el proyectil fué empujado hácia adelante, á lo largo de la cámara destinada á la pólvora y sucesivamente se colocaron detrás de él ocho cartuchos octogonales, de kilogramos 56'477 de pólvora prismática. Esta pólvora es la designada con la marca S. B. L., y sus granos en combustión lenta tienen 2'540 centímetros de diámetro.

Los espectadores fueron advertidos por la campana de alarma para que buscasen algún parapeto en que defenderse. La descarga se ejecutó por un hilo eléctrico, y el resultado fué una detonación formidable, con un reculamiento que, sin accidente alguno, la pieza efectuó sobre los rails.

El proyectil había obtenido una velocidad inicial de 646'92 metros por segundo; la presión no había sido más que de 16,351 kilogramos y el cañón no sufrió nada absolutamente.

Un segundo disparo fué ejecutado más tarde en las mismas condiciones, para comprobar que la pieza no había sufrido daño alguno.

Inmediatamente despues de estos experimentos, el cañón fué enviado á la escuela de cañoneros de Shoeburiness para las pruebas de tiro á larga distancia y el establecimiento de las tablas de tiro.

Segun un periódico, el nuevo cañón de 111 toneladas, tendrá sobre el de 149 toneladas que Krupp ha entregado á Italia, la ventaja de obtener, para un proyectil que no pese más de 276 kilogramos de menos, una velocidad inicial superior á 24 metros, por segundo, con un calibre de 412 milímetros en vez de 400 milímetros.

### Luchas de camellos.

Son conocidas, al menos por su reputación, las riñas de gallos, á que los ingleses, y sobre todo los mejicanos, son tan aficionados, y las corridas de toros, que tienen el privilegio de entusiasmar á los españoles.

En el colegio los clásicos nos han iniciado en las luchas de los gladiadores, reemplazadas provisoriamente en nuestros días por los ejercicios de los héroes de ferias: pero hasta estos últimos años no teníamos noticia de las luchas de camellos, tan en furor entre los árabes.

Tienen lugar éstas en las columnas de numerosos camellos de diferentes tribus, y el interés de estos curiosísimos combates, es mayor para los árabes por las importantes apuestas que hacen.

Estas apuestas y combates son generalmente el resultado de una exageración de cariño de ciertos propietarios, que alaban sus camellos y los presentan como los mas fuertes y valientes.

Picados en su amor propio los propietarios: de las otras tribus llevan sus mejores animales á la pelea, teniendo cuidado de ponerles un bozal, sin cuya precaución, los verdaderos camellos no tardarian en morderse y hacerse daño.

Para cada lucha se escogen dos camellos dos conductores: los llevan al sitio escogido para la pelea por medio de una cuerda y los ponen uno enfrente de otro.

Inmediatamente se forma el círculo; los árabes rodean á los dos combatientes, los animan, los exhortan, los escitan por medio de palabras y gritos, ó empujándolos.

Ordinariamente los dos animales se aprietan costado con costado, dando vueltas. En este instante se engallan, poniendo el cuello de cisne y produciendo una especie de cloqueo por medio de un buche parecido á una vejiga roja que hacen salir por un lado de su boca y que en seguida esconden.

Casi siempre uno de los combatientes acepta el papel pacífico: no tratando de atacar á su adversario, se contenta con dar vueltas sin cesar para defender su cuello.

El otro, viendo que su adversario lo evita, alarga sus patas y emplea todos sus esfuerzos en poner su largo cuello sobre el del camello que lo combate. Si consigue este resultado, pasa su cabeza entre las patas delanteras, y si su adversario es débil de cuello, le hace caer de rodillas, le empuja con las espaldas; pero como tiene la cabeza cojida bajo el vencido, raramente puede hacerle caer de todo.

Ademas, en esta fase del combate los espectadores cesan de escitarlos, y los dueños los se paran.

También sucede á menudo que el de los dos camellos que ha hecho caer á su adversario, caiga á su vez; y como su cabeza está cogida bajo el animal caído, el vencido, cuya cabeza queda libre torciendo su cuello, vuelve á tomar ventaja y derriba al vencedor.

Los árabes prorrumpen entonces en gritos frenéticos, en hurras, en bravos. Aplauden con las manos y con los pies; se empujan, se atropellan para ver mejor, y animar al vencedor y excitar al vencido.

Algunas veces también los dos camellos se levantan, uno de ellos huye, perseguido al trote por el otro y los dos con la cabeza levantada y el cuello tendido, pasan á través del público, atropellando á los árabes.

Todos se separan, riendo ó gritando, segun la tribu á que pertenece el fugitivo, y siguen la carrera de los dos, animales.

Si son fuertes y bien iguales, la lucha puede durar mucho tiempo sin resultado. Se han visto enormes camellos precipitarse sobre el cuello de su adversario sin poder hacerlos inclinar: se hacían llevar sobre el cuello dando vueltas, levantados sobre sus patas traseras.

Despues de la lucha, los árabes llevan en triunfo al vencedor, lo acarician, lo abrazan, le dan cebada, y mientras con su aire virtuoso se restaura, llueven las felicitaciones sobre el propietario.

Algunas veces el combate no tiene resultado porque los camellos rehusan luchar. Entonces los dueños se los llevan, diciéndoles, á cada uno: «Como él, eres fuerte! como él, eres valiente!»

Solo que entonces no hay cebada. Cuando se produce este caso, raramente se termina así la

lucha. Siempre hay entre los árabes algun «sportsman», deseoso de hacer una nueva apuesta con uno de los dos combatientes.

Tales son las luchas que apasionan á los árabes, al menos tanto como los toros á los españoles y el «derby», á los ingleses.

### Correo general

MONUMENTO Á VICTOR MANUEL.

Los periódicos de Venecia publican minuciosos detalles acerca de la ceremonia de inauguración de la estatua erigida en aquella poética ciudad á la memoria del gran rey Victor Manuel de la cual nos dió noticia á su debido tiempo el activo corresponsal particular de «La Iberia», en Paris.

El monumento, elevado en el muelle denominado de Esclavotes, consiste en una hermosa estatua ecuestre ejecutada por el escultor Hector Ferrari.

Está representado el rey con la cabeza cubierta por el casco y con la espada desnuda, en actitud de entrar en la ciudad.

Dos estatuas adornan la parte inferior del pedestal.

Una representa la ciudad de Venecia, con el gorro de los Dux, una espada rota y una andara abatida al hombro, simbolizando á Venecia dormida en 1848 y 1849 en su levantamiento contra Austria. A sus piés se encuentra el leon alado de San Marcos, que hace esfuerzos imponentes para quebrantar la cadena que está sujetando sus poderosas garras.

La otra estatua representa á Venecia libertada recibiendo á Italia y uniéndose alegremente á ella; el leon alado está definitivamente libre.

Completan el monumento dos bajos relieves: uno representa la entrada de Victor Manuel en Venecia, y otro la batalla de Palestro.

El conjunto es de un gran efecto, y no merece de la hermosa ciudad de los Dux.

CRIMEN.

En un pueblo de la provincia de Leon se ha cometido un horroroso crimen que tiene indignados á los pacíficos habitantes de San Juan de Pazuela, lugar del suceso.

Parece que uno de los vecinos, llamado Pablo Garcia, casado y separado de su mujer, sostenía relaciones con una jóven de un pueblo inmediato y que, segun se dice, se encuentra en cinta.

Como su estado no le permitía contraer matrimonio con la jóven en cuestion, decidió desahacerse de su esposa, peralo cual estuvo acechando la varios días, hasta que una de estas últimas noches la encontró cuando se dirigia á casa con su madre, saliendo entonces al encuentro, y emprendiéndola á palos, la dejó muerta á los pocos momentos.

Con este motivo han sido detenidas varias personas que se supone eran conocedoras del crimen que se trataba de realizar.

UN PROCESO CELEBRE.

Es curiosísima una causa que por estafa se está siguiendo en un pueblo de la provincia de Málaga. Baste decir que se ha querellado criminalmente contra su ex novio una hermosa jóven, víctima, á lo que parece, del mas cruel y doloroso desengaño.

Estando ya concertada la boda para fecha no lejana, su prometido hubo de manifestarle que también una hermana suya se casaba, encontrándose en el apuro de no tener él, por lo pronto, dinero necesario para hacerle ciertos regalos.

La novia quiso sacarle de aquel compromiso y le dió del dinero de su dote, hasta 4 000 reales y ademas le entregó dos ó tres alhajas para que de parte suya se las entregase á su hermana, con la cual no se hablaba.

Pasaron los días, y cuando mas tranquila y descuidada estaba, le dieron la terrible noticia. Quien se había casado no era la hermana, sino él,

su novio, su prometido, el que dentro de cinco ó seis meses debía ser su esposo.

Aquellos 4 000 reales y aquellas alhajas le habian servido para costear los gastos necesarios, y hacer los acostumbrados regalos á la otra novia.

Pueden calcular los lectores la cara que pondria la burlada jóven, pues ademas de engañarla la habian robado.

Despues de escuchar el consejo de sus parientes, ha resuelto que entiendan los tribunales en el asunto.

DESOURBIMIENTO.

Segun los periódicos de Baleares, en el sitio denominado Hostal, próximo á la Ciudadela, (Mahon) han sido descubiertos los restos de un grandioso edificio.

Aparece formado por tres formidables torres de forma triangular que sostienen varios arcos, en los que se ven incrustadas infinidad de piedras cortadas en diversas formas.

FUSILAMIENTO DE UN PERRO

Mientras se debatía el ruidoso incidente de Schnoebé, los alsacianos procuraban por todos los medios manifestar de una manera ingeniosa y poco expuesta sus sentimientos franceses.

Hace pocos dias apareció en las calles de Tham un hermoso perro, luciendo bizarramente en su cuerpo los colores azul, blanco y rojo de la bandera francesa. El asombro de los vecinos no tuvo límites.

Resultó aún mas curioso el caso, cuando se reconoció que el patriótico can, pertenecía nada menos que al Subprefecto.

En efecto; este autoridad alemana tenia un hermoso perro blanco á quien queria entrañablemente y del cual no se separaba nunca, y los enemigos de Alemania, apoderándose de él, lo habian teñido.

El hecho produjo gran sensacion, al punto que la policia, tomando la cosa en serio, hizo prisionero al inconsciente animal, juzgóle su mariamente y lo pa ó por las armas.

El Subprefecto de Tham, sumido en el mayor desconsuelo, ha denunciado á los tribunales á los agentes de policia.

NUEVO BUQUE ESPAÑOL.

El telégrafo nos ha participado la noticia de que el día 10 de los corrientes se verificaron en el Támesis las pruebas del nuevo torpedero construido para España por la casa Thorney Croft.

El resultado de dichas pruebas es altamente satisfactorio para la Casa Constructora, pues entre las buenas cualidades que reúne dicho buque, figura la de desarrollar una velocidad media de 30 millas por hora.

APUNTES LOCALES Y REGIONALES.

ADVERTENCIA.

Como hemos cambiado el personal de repartidores, suplicamos á nuestros abonados de esta dispensen si notan alguna falta en el recibo del periódico, así como esperamos de aquellos que la sufrieren, se tomen la molestia de ponerlo inmediatamente en conocimiento de esta Administracion para su debido correctivo.

También participamos á los propios nuestros suscritores de está, el haber cambiado de cobrador, siendo en la actualidad el joven Rafael Abad Gisbert.

En la mañana de ayer, y al verificarse la reparticion de nuestro periódico, uno de nuestros dependientes, persona ya de edad avanzada, fué mordido en una pantorrilla por un perro ratero.

Practicóle la primera cura el facultativo don Magin Guardiola, dándose inmediatamente parte del hecho á la autoridad gubernativa.

May conveniente seria, ya que la temperatura va subiendo de dia en dia por la época en que nos hallamos, y los casos de hidrofobia no son raros por estos paises, el que por dicha autoridad se dictasen las órdenes oportunas sobre los perros vagabundos que á toda hora pululan por nuestras calles y plazas, y evitar con ello el que el día menos pensado tengamos que lamentar alguna sensible desgracia.

La plantilla de seguridad, á partir desde 1.º de Julio, estará formada en esta provincia por un comandante jefe, un alférez, un sargento segundo, dos guardias de primera y veintitres de segunda; y el cuerpo de vigilancia, de un inspector

de segunda clase, uno de cuarta, un agente de primera y diez de segunda.

La inspeccion de esta ciudad se compondrá de un sargento segundo y ocho guardias de segunda, y el cuerpo de vigilancia de un inspector de cuarta clase y seis agentes de segunda a.

En la Casa Asilo de las Hermanitas de los pobres, en Castellon, ocurrió el viernes un sangriento drama. Parece que uno de los asilados, que padece enagenaciones mentales, se apoderó de un hacha é hirió á uno de sus compañeros, quienes al defenderse dejaron muy mal parado al infeliz loco. Los tres ingresaron en el hospital en estado grave. Gracias á la presencia de la Guardia civil, vecinos no hubo mas desgracias que lamentar.

Las últimas noticias que se reciben de los mercados ingleses, son algo mas satisfactorias para nuestros exportadores, pues acusan una pequeña subida en el precio de la naranja, elevacion que permitira á aquellos reintegrarse un tanto de las pérdidas sufridas durante la última temporada.

A las ocho de la mañana de ayer ocurrió una sensible desgracia en el taller de carpinteria y cerrajeria de Antonio Domenech, establecido en la calle del Cura Belloch.

Al sacar de dicho establecimiento un barrote el jóven Bautista Seguí Lluch, de 14 años de edad y natural de Albaida, dió un traspie, y no pudiendo sin duda resistir el peso de aquél, escapósele de las manos, cayéndole encima y rompiéndole la pierna derecha.

Entre los cuadros presentados hasta la fecha para la Exposicion de Bellas Artes que ha de inaugurarse en Madrid el 21 de los corrientes, y que segun noticias pasan ya de 1,000, parece que figuran algunos debidos al pincel de reputados paisanos y comprovincianos nuestros.

Hoy han embarcado en los vapores correos de la línea de Orán unos 400 emigrantes, de los que se dedican habitualmente á las tareas agrícolas. Este movimiento no debe alarmar la opinion como generalmente sucede, puesto que la mayor parte de esta masa de poblacion solo permanece en la Argelia durante la época de recolección,

A la caída de la tarde de anteayer principia ron á recomponerse algunas de las llaves de paso de la cañeria general que surte de aguas potables á esta poblacion, y cuya operacion no puede menos de efectuarse; como así se verifica durante las horas de la noche, para no dejar al vecindario privado de agua.

La asociacion de Nuestra Señora del Milagro de Cocentaina celebra su fiesta anual el domingo próximo, á las diez de su mañana, en la real capilla del Milagro (vulgo de la Seo) de Valencia, en la que se cantará la misa de D. Salvador Giner.

Han sido designados, para formar parte del Consejo de administracion de la Sucursal del Banco de España en Alcoy, D. Miguel Payá y D. Camilo Gisbert Pascual.

Respecto á los rumores que circularon estos dias últimos de haber aparecido algunos casos de lepra en el término municipal de Onteniente, el subdelegado de medicina de dicha villa ha informado á la superioridad, que en todo aquel partido no existe caso alguno de tan terrible enfermedad.

Nos parecen fundadas las quejas que vienen produciéndose por la práctica observada de mucho tiempo á esta parte de que á las siete de la tarde se cierran los portales de esta ciudad, impidiéndose la entrada de personas, salvo por algunos puntos que se consideran de mas tránsito.

La expresada medida, cuya oportunidad en la época del invierno no podia ponerse en duda, es altamente perjudicial en la estacion presente, pues la mayoría de los trabajadores del campo y de otros oficios acostumbran retirarse á la poblacion pasada dicha hora, viéndose los mismos en la necesidad de aumentar su fatiga con la mayor distancia que se les obliga á recorrer en su retorno.

No dudamos que la Comision municipal de coneunos tomará en cuenta estas consideraciones á fin de que se eviten toda clase de molestias al público, sin perjuicio de la buena administracion del impuesto.

Varios vecinos de las Calles del Mercado y San Lorenzo se han acercado á nosotros para que manifestemos, desde las columnas de nuestro periódico, á la Comision municipal correspon-

diente, la conveniencia de que se varíe la hora del riego por la mañana, verificándose este, si es posible, á las ocho, para de este modo evitar las molestias que aquel ocasiona, tanto á los comerciantes que van sus tiendas invadidas por el polvo que dicho riego levanta, como á los parroquianos que á la referida hora visitan sus establecimientos y que continuamente se hallan expuestos á recibir un remojon, ó cuando menos á salpicarse sus trajes de agua y polvo.

No dudamos que la Comision municipal á que nos dirigimos atenderá el ruego que por nuestro conducta lo dirige el vecindario de las referidas calles, con tanto mayor motivo hallándose aquel apoyado en razones tan justas y de tanto peso como las espuestas.

En la calle de Babel, de Alicante, fué en la tarde del martes atropellado por un carro un pobre hombre que por aquella transitaba, fracturándole una costilla y dejándole en muy mal estado.

Segun participan de Alicante, el lunes próximo darán principio las obras de reforma en el edificio que ocupa el Casino, encaminadas á dotar á este de todas las comodidades que exigen el carácter recreativo é instructivo de la Sociedad y el considerable número de socios con que cuenta.

La Guardia civil del puesto de Jábea ha de tenido á un sugeto que habia inferido varias heridas de gravedad á Antonio Mari.

Ha solicitado el Ayuntamiento de Alfaz la autorizacion correspondiente para que aque pueblo se denomine en lo sucesivo Alfaz del Pi.

Hoy se ha tenido noticia de que han desaparecieron de Monóvar dos jóvenes de distinto sexo y como es de presumir acompañándose mutuamente.

Nuestro querido amigo y compañero en la prensa, D. José Perez Martinon, ha dejado de pertenecer á la Sociedad de "El Monitor Español."

El ministerio de la Gobernacion ha confirmado de real orden la suspension del ayuntamiento de Almoradí, decretada por el gobernador de Alicante.

Segun escriben de Yecla, la langosta se está desarrollando en aquel término de un modo aterrador, siendo de temer que concluya con todas las cosechas. El Alcalde, don Epifanio Ibañez, ha desplegado el mas plausible celo por la existencia de la plaga, ordenando, por medio de energicos bandos, que todos los jornaleros se dedicasen á exterminar el voraz insecto.

También se ha ensayado el procedimiento del rocío de gasolina por medio de mangas de riego, pero, desgraciadamente, cuantos trabajos se ejecutan resultan infructuosos ante la cantidad numerosísima que invade la comarca.

Se ha resuelto de real orden que debe aplicarse el procedimiento de prision subsidiaria por insolvencia á los multados por las comisiones provinciales y alcaldias, en virtud de las atribuciones de la ley de reemplazos, cuando en la misma no se fije procedimiento especial para la exaccion.

Dicen de Orihuela que por aquella guardia municipal ha sido recogida una buena cantidad de armas blancas y de fuego, disponiéndose, despues de inutilizadas, que fuesen arrojadas al rio Segura.

El estado del señor Thous, herido en Alicante hace pocas noches, como saben nuestros lectores, continúa siendo bastante satisfactorio.

Ha sido nombrado agente de 3.ª clase del cuerpo de orden público en esta provincia don Camilo Lopez Sirvent.

En la Audiencia de Valencia se han celebrado los exámenes de aspirantes á secretarios de juzgados municipales, siendo aprobados los señores siguientes: D. José Joaquin Todolí, D. Gregorio de Carlos Benitez, D. Agustín Jimeno Garcia, D. Godofredo Ballester Malaves, D. Julio Casino Carles, D. Modesto Ferrando Gonzalez, D. Enrique Sirvent Cots y D. Faustino Cepa Almendra. Este último con la nota de sobresaliente.

Despues del debate sobre la situacion de Cuba, planteado en el Congreso por los señores Perojo y Calveton, y el que dió lugar á que el Ministro de Estado, Sr. Moret, pronunciara una de sus mas brillantes oraciones parlamentarias, siguió el Jurado, defendiendo sus respectivas enmiendas los Sres. Macuso y Martínez Asenjo, jóvenes ambos de mérito y de talento. Y luego principió á combatir el artículo 4.º el Sr. Muro.

Este debate del Jurado se considera ya por todos agotado; y aunque todavia hay bastantes oradores, que quieren hablar en el articulado, abrigan los dignos individuos de la comision la esperanza de que quizá pueda concluir del lunes al miércoles de la próxima semana.

Entre los individuos de la comision que entiendo en el proyecto sobre lo Contencioso, parece que se discuten estos criterios:

1.º Que pase lo contencioso administrativo á la sala cuarta del Tribunal Supremo.

2.º La creacion para lo mismo de un tribunal especial.

Y 3.º Que se conserve esta jurisdiccion, con el carácter de delegada, en el Consejo de Estado, segun el proyecto formado por los notables de los partidos políticos militanes.

Dicese que los conservadores combatirán los dos primeros y aceptarán el tercero como la única fórmula de concordia.

La comision de la ley constitutiva del ejército ha seguido esta tarde reunida, con asistencia del señor ministro de la Guerra, creyéndose que como la ley tiene 76 artículos y el estudio es minucioso, duren aun estas audiencias de dos ó tres dias.

También se ha reunido la comision general de presupuestos para continuar el examen del artículo de la ley.

Esta comision se propone presentar algunos de sus trabajos sobre la mesa del Congreso, el sábado ó el lunes, para que la discusion pueda comenzar el 20 ó 21 de este mes.

En el Senado hoy, el discurso que mas ha fijado la atencion en el asunto de la Tratatlantica, ha sido el del digno presidente de la comision, Sr. Mosquera, que ha confirmado una vez mas, las dotes que le acreditan de hombre estudioso y orador concienzudo, produciendo todo su trabajo, por el método, por la argumentacion y por los razonamientos, muy agradable império en la Cámara.

Este asunto de la Tratatlantica, apurado ayer en la totalidad, pide aun para su examen completo, la discusion de algunas enmiendas; pero se creia ayer tarde en la alta Cámara, que hoy quizá quede concluida toda la discusion.

En el debate de ayer tarde, y despues del discurso del Sr. Mosquera, ha explicado el conde de Tejada de Valdosa la actitud de los conservadores, favorable al proyecto.

En la sala de presupuestos de la alta Cámara continuó ayer la informacion abierta por la comision que entiende en el proyecto creando las inspecciones de enseñanza.

Asistieron unos 35 profesores de instruccion primaria, de los cuales hicieron uso de la palabra los Sres. Marina, Gomez Tutor y Aguilera.

La comision nombrada por el Senado para el proyecto de administraciones subalternas se compone de los Sres. Conde de Villapadierna, Alvarez (D. M. M.), Angoloti, Fuenmayor, Parra, Curiel y Castro y Montajo Robledo.

El Presidente lo será este último.

Si se exceptua la junta general que esta noche celebrarán los reformistas en su Circulo, y con asistencia de los Sres. Lopez Dominguez y Romero Robledo, para esplanar y comunicarse las mútuas impresiones de estos dias, pocas novedades pueden comunicarse relativamente á la vida intima de los partidos, advirtiéndose solo que los conservadores y los mencionados reformistas, sobre todo estos últimos, acentuan por momentos su hostilidad á las reformas militares, por no gustarles—dicen—el método y el desarrollo.

Ayer tarde ha concurrido ya á la Presidencia el Sr. Sagasta, despachando los asuntos que tenia pendientes.

Ninguna otra cosa de particular. Los fondos, en alza.

SECCION OFICIAL.

Don Francisco Moltó y Valor, Alcalde Constitucional de la Ciudad de Alcoy.

Hago saber. Que el día 17 del actual, á las once horas de su mañana, tendrá lugar en las Casas Consistoriales de esta Ciudad, la subasta para enagenacion de doce pinos y treinta y cinco estéreos de ramaje en el monte del Estado denominado "Sotarroni", bajo el tipo de veinte y cinco pesetas y con arreglo á las observaciones insertas en el edicto publicado por el Sr. Gobernador Civil de esta provincia en el "Boletín oficial", número 110.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de cuantos quieran interesarse en la licitacion.

Alcoy 12 de Mayo de 1887.

Francisco Moltó y Valor.

Servicio de la plaza

PARA HOY 13 DE MAYO de 1887

Parada: Regimiento Infanteria de Tetuan.

Hospital y provisiones: el mismo cuerpo.

El Coronel,

Navarro.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—Nuestra Señora de Gracia  
SANTO DE MAÑANA.—San Pedro Regalado con  
tesor.

CULTOS.

Parroquia de Santa María.—Todos los días se celebra en el Altar Mayor una Misa; cantándose durante la misma tiernos cánticos por un nutrido coro de niños. Por la tarde, al anocheecer, se rezará el Santo Rosario y á continuación tendrá lugar el ejercicio propio del mes.

Todos los días se cantarán, con acompañamiento de piano, armonium y cuarteto, selectas composiciones de los mas clásicos y renombrados autores, como Escri, Valor, Moleratí, Mercadante, y otros

Los domingos y días festivos dará principio el ejercicio á las cuatro de la tarde, y habrá sermón que predicarán, alternando, los Sres. Arcopreste, y Coadjutor D. José Valor, Pbro.

ADVERTENCIAS.

1.ª Todos los días, des el 1.º de Mayo terminado el ejercicio, se sorteará un magnífico objeto artístico religioso, entre las personas que el día anterior, hubieran contribuido con sus limosnas á sufragar los gastos de estos solemnes cultos; al efecto se repartirán hojas de Propaganda Católica, con su número correspondientes

2.º Aquellas personas, familias ó asociaciones, de cualquier clase que sean, que para el año próximo quieran encargarse de celebrar á sus expensas algun de los actos ó ejercicios que se celebran durante el mes, pueden avistarse con anticipacion, con el Director de los mismos Don José Valor, Pbro.

Parroquia de San Mauro.—Continúan los ejercicios del Mes de María.

LAS LOBAS DE MACHECUL

ria bastante dificultosa la elección de un brindis, á no mediar una feliz circunstancia que debo aprovechar: permitidme pues que brinde por las señoritas de Souday en manifestacion de mi profunda gratitud por el noble y hospitalario recibimiento con que nos han honrado.

—Mil gracias, señor general, contestó Berta, creed que mi hermana y yo nos congratulamos de vuestra visita y de merecer vuestro agrado al confortarnos con la voluntad de nuestro padre.

—Lo cual significa, añadió sonriendo el general que solo nos poneis buen gesto por mandato superior. y que por lo tanto solo debemos estar agradecidos al marqués vuestro padre. Sea en buena hora: placeme esa franqueza militar

Iglesia de San Agustín.—Continúan los ejercicios del Mes de Mayo.

ULTIMA HORA

alcance postal-telegráfico

Madrid 11, 4 30 tarde.

Congreso. El señor Moret contesta al señor Muro agradeciendo á los demócratas el voto favorable que ofrecieron para el Jurado. Justifica la exclusion de lesa magostad para evitar desconfianzas de los enemigos de esta institucion.

El señor Alfonso apoya una enmienda excluyendo de la competencia del Jurado los delitos contra las autoridades.

El señor Pacheco, en nombre de la comision, se opone á esta enmienda.

El Alfonso rectifica y se olvida de retirarla.

Los conservadores se aprovechan de este descuido y piden votacion nominal.

Es desechada la enmienda por 76 votos contra 28.

El marques de Vadillo apoya otra enmienda al artículo quinto.

Nápoles.—Se están reuniendo en esta capital grandes refuerzos para enviarlos á Massuah.

Paris.—La Bolsa se ha abierto con firmeza y con bastante demanda.

Viena.—La prensa austriaca continúa tratando á Alemania con marcado desden. Los periódicos de esta capital se esfuerzan en demostrar que en el caso de que estallara la guerra, Rusia tendria medios de accion superiores á los de Alemania.

San-Petersburgo.—En los circulos políticos se considera que la situacion de la peninsula de los Balkanes ha mejorado en sentido favorable á Rusia.

Londres.—Se desconfia de llegar á un acuerdo entre Inglaterra y Rusia en la cuestion de limites del Afghanistan. La solucion de este conflicto se presenta cada día mas difícil.

Berlin.—El Banco del imperio alemán ha bajo el descuento al 3 por 100

Madrid 11, 6 tarde.

Los diputados cubanos de la union constitucional se han presentado al señor Sagasta para rogarle que se realicen las reformas económicas, antes que las políticas, para salvar la crisis de aquel país.

El señor Romero Robledo intervendrá en el debate sobre el estado de Cuba.

Dicese que la Transatlántica tomará parte en la subasta de tabacos.

Lisboa.—Parece que será condenado á reclusion perpétua el señor Ferreira.

Madrid 11, 6-30 tarde.

Asegúrase que en el próximo consejo de ministros se tratará de un indulto á la prensa.

El ex-brigadier Villacampa se halla mucho mejor.

Viena.—Es ya definitiva la resolucion

que me haria pasar del campo de vuestros admiradores al de vuestros amigos si no fuese un obstáculo la escarapela que llevo.

—Los elogios que acabais de dispensarme me animan para hablar con entera sinceridad, y os confieso que no son sus colores los que más me agrada ver en la divisa de mis amigos; pero si en algo apreciáis este título no han de impedirme otorgároslo, pues cuento que quizás algun día los trocareis por los míos.

—General, dijo de pronto el marqués rascándose la oreja, vuestra observacion era muy acertada pues me veo apurado para contestar á vuestro brindis. ¿Estais casado?

—No, contesto.

—¿Teneis hermanas?

—Tampoco.

—¿Madre, quizas?

—Si, contesto el general sonriendo al verle caer en el lazo; mi madre es la Francia nuestra, madre comun.

—¡Magnífico Brindo por la Francia, y por que vea prolongarse los ocho siglos de gloria y grandeza que sus reyes le han dado.

—Permitidme que añada, y el me-

del gobierno de no acudir á la Exposicion de Paris.

Madrid 11, 9 30 noche

El ministro de la Guerra ha dado explicaciones á la comision que entiende en el proyecto de ley constitutiva del ejército sobre los puntos dudosos de la misma.

La comision ha terminado hoy sus audiencias. Ha convenido en añadir al proyecto artículos adicionales facultando al ministro para aclarar los puntos que se necesiten y consignando que se concederán distinciones pensionadas por grandes méritos.

Es probable que se presente el dictamen al Congreso el viernes de la semana próxima.

La minoria republicana del Congreso que se ha reunido esta tarde, ha designado á los señores Castilla, Canales y Baselga para combatir las reformas militares, y á los señores Azcárate, Hervás, Pedregal y Baselga para impugnar la reforma del Código penal.

Madrid 11, 10 noche.

Los diputados valencianos señores Ruiz Capdepon, Testor, Chavarri y Camilleri han ido á visitar al señor Sagasta. Este se hallaba en el teatro Real. El señor Testor iba á comunicarle el estado de la cuestion municipal en Valencia. El señor Chavarri á interesarse por el acta de Játiva en favor del señor Melliana: El señor Camilleri á hacer protestas de ministerialismo y á pedir que se haga la rectificacion de los amillaramientos para la rebaja de las tierras de arroz.

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR

Madrid 12 (7'45 tarde)

El Consejo del Banco de España anda revuelto sobre el arriendo de tabacos.

En la junta general celebrada en el Circulo reformista, los Sres. Lopez Dominguez, Romero Robledo y Linares Rivas, han declarado de comun acuerdo traidores al partido á todos los disidentes.

Madrid 12 (8 noche).

Parece ya cosa resuelta el que la próxima exposicion que se ha de celebrar en Madrid, tenga lugar en el mes de Abril del viniente año.

Telégramas recibidos de Lisboa aumentan la gravedad que han llegado á adquirir los incidentes parlamentarios ocurridos estos días, añadiendo que no sería de extrañar que sobreviniera una crisis total del Gabinete como consecuencia da aquellos.

Madrid 12 (8'45 noche.)

Los reformistas disidentes han pedido explicaciones á sus gefes, y con especialidad al Sr. Romero Robledo, se-

dio siglo de libertad que le han dado sus hijos.

—Eso es ya no solo una adiccion, sino una modificacion, contestó el marqués, añadiendo despues de una corta pausa: ¡Qué diantre! Acepto: blanca ó tricolor, la Francia siempre será la Francia.

Chocaron todos los vasos, y hasta Lorient, arrastrado por el ejemplo del marqués, aceptó el brindis de este con la modificacion del general, apurando de un sorbo el contenido del suyo. Entonces la conversacion fué animándose gradualmente, y á tal punto llegó á las dos terceras partes de la comida, que Berta y Mary no juzgaron prudente permanecer á la mesa por más tiempo y salieron del comedor. Como el notario segun trazas habia venido tanto para hablar con las señoritas como con el marqués, levantóse tambien y siguiólas.

bre las palabras pronunciadas en el Circulo y el calificativo de traidores al partido lanzado contra aquellos.

Dicese que los republicanos recientemente separados del Sr. Castelar ingresarán unos en la fraccion avanzada del partido fusionista y otros irán á engrosar las filas del pragesista democrático.

Nota: A la hora de cerrarse anoche la estacion telegráfica de esta ciudad, no habiamos recibido la cotizacion en la Bolsa del 4 p interior. Ignoramos á que pueda obedecer semejante falta,

Bolsa.

COTIZACION DE ANTEAYER.

4 por 100 interior	64'60
4 por 100 exterior	66'10
Fin de mes	64'45
4 por 100 amortizable	80'75
Biletes hipotecarios de Cuba	97'30
Carpetas provisionales de billetes	
tecarios de Cuba	93'75
Banco de España	397'00
Cambios Paris	4'93
Idem Londres 90 dias fecha	47'00

Paris 11

Mariano Iglesias

dneño de dos torcederas, libres por hoy de compromiso, ofrece á los fabricantes sus servicios con perfeccion y prontitud, sea la cantidad de torzal que fuere, á los precios siguientes:

Torzal delgado	16 reales 100 madejas.
" grueso	13 " " "
Seda	18 " " "
Trama para urdimbre	20 " " "

Domicilio, Caracol, 17 frente á la fuente.

Traslado

El despacho de transportes de Bartolomé Zagoza s: ha trasladado á la plaza de San Cristóbal n.º 13.

En dicho punto se halla instalado tambien

PARA SER AMADA.—Véase en la 4.ª plana

MANUAL MÉDICO de HIPOTERAPIA.—Véase la cuarta plana.

EL SONAMBULISMO PROVOCADO.—El anuncio inserto en la cuarta plana dá pormeno.

PAPEL COMERCIAL Y SOBRES

Imp. Serpis.

XXXI.

DONDE NO VAN LAS COSAS COMO MARY Y MICHEL CREYERAN.

Entraron en el salon las dos jóvenes, y tras ellas el Sr. Lorient haciendo profundas reverencias y restregándose alegre las manos.

—¿Qué pasa, señor notario? le dijo Berta; parece que estais muy gozoso.

—Señoritas, contestó el curial á media voz. he hecho cuanto he podido para coadyugar al ardid de guerra del señor marqués, y espero que en caso necesario hareis otro tanto.

—¿De qué ardid quereis hablar? contestó riendo Mary; ni Berta ni yo os comprendemos.

—¿Cáspital ¿Qué sé yo? Sin embargo; creo que sus razones tendrá el señor marqués para tratar como antiguos amigos, y aun mejor, á esos soldadotes que tan afablemente ha hecho sentar á su mesa.

Me parece tan extremada su amabilidad por los seides del usurpador, que

**PLATERIA**  
Serafin Segura.

Mercado 5—ALCOY.

El dueño de este acreditado establecimiento con objeto de corresponder al favor que su numerosa clientela le dispensa, ha montado un taller con todos los mas modernos adelantos y los aparatos e instrumentos mas perfeccionados para el plateado y dorado de toda clase de metales, y compostura y montaje de alhajas y objetos de oro, plata y piedras preciosas.

Se garantiza el buen resultado de las operaciones que quedan indicadas, con la perfeccion con que pueden hacerse en los mejores talleres del Pais y Extranjeros.

Hay un surtido completo en toda clase de alhajas y pedreria á precios sin competencia.  
**5-MERCADO-5**

En este antiguo y acreditado establecimiento se acaba de recibir un gran surtido de camas de hierro del Pais y Extranjero desde el minimo precio de 45 hasta 2,000 reales. En el mismo establecimiento un completo y variado surtido de Lamparas, Quinqués y todo lo concerniente al ramo de Lamparas, como asimismo un brillante y esmerado surtido de Loza de la Cerchia de Sevilla y cristal hueco del Pais y Extranjero. Cerrajería á precios de fábrica. Herramienta para artes y oficios, completo surtido. Depósito de Vidrios planos y pinturas de Paris.

Almacén de ferreteria, quincalla y lampisteria.  
**MARCISO GUTTEN KOPPEL**  
DE  
8 San Nicolás 8

**DUQUESA LAUREANA**

**PARA SER AMADA**

Rica, si puedes, / CONSEJOS DE UNA COQUETA. / Hay la belleza que se recibe y la que se toma.  
Brilla, si quieres, / Secretos femeniles. / MME. DE GIRARDIN.

**Traducción de don Carlos de Ochoa**

Madrid 1887. Un tomo en 8.º, 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias franco de porte.

HE AQUI LO QUE ENCONTRO EN ESTE LIBRO	Secretos de la belleza.
Una novelita.	Armonías y contrastes.
Demasiado virtuosa.	Artificios del Tocador.
Alta mision de las coquetas.	Todas las seducciones.
Monografía de la Encantadora.	La Cama.
No hay mujeres feas	El Arte de perfumarse.
Neurosis.	La Belleza soberana.
Misterios femeniles	

**LIBRO PARA SEÑORA Y SU BOUDOIR.**

Librería de D. Carlos Lilly-leri, Pl. de Sta. Ana núm: 40, Madrid, y en las principales librerías.

**EL SOMNAMBULISMO PROVOCADO**

Estudios fisiológicos y psicológicos, por H. Beaunis, profesor de Fisiología en la Facultad de Medicina de Nancy; version española por D. Enrique Simancas y Larsé, licenciado en medicina y cirugía. Madrid 1887. Un tomo en 8.º ilustrado con 6 figuras intercaladas en el texto. Precios: En Madrid, en rústica, 3'50 pesetas en pasta ó tela, 4,60. En provincias, en rústica, 4 pesetas; en pasta ó tela, 5 pesetas.

En el estudio hecho por Mr. Beaunis en EL SOMNAMBULISMO PROVOCADO, este ilustre profesor, fiel á su método, se limita á hablar de hechos precisos y perfectamente claros; comprueba sus observaciones por medio de instrumentos cuyas indicaciones alejan toda sospecha de simulacion por parte de los sujetos y, cosa rara en este género de estudios, puede considerarse como perfectamente demostrado todo cuanto afirma en su libro. Por medio de sugerencias logra que los latidos del corazon sean mas rápidos, lo cual, entre parentesis, no puede realizar la voluntad del sujeto; desarrolla la agudeza auditiva de sus somnambulizos, y obtiene, sobre todo, efectos físicos verdaderamente sorprendentes. En otra parte de su obra hace resaltar el ilustre autor el poder moral que el hipnotizador adquiere sobre el somnambulizos, que le obedece en absoluto y sólo le obedece á él si así se lo ordena. ¿Cuál es la teoría que explica hechos tan extraños? Beaunis se niega á darla por el pronto y opina, muy acertadamente sin duda, que no será posible la resolución del problema en tanto que las funciones del cerebro y principalmente la naturaleza del sueño normal no sean mejor conocidas que hasta ahora. Esta ligera indicacion de la índole y materia del trabajo de M. Beaunis, creemos bastará para recomendarle á toda persona, sea ó no médico, que quiera estar al corriente del asunto.

De venta en Madrid, Casa editorial de D. Carlos Bailly-Baillery.

**MANUAL MEDICO DE HIDROTERAPIA**

por el doctor Ben-Barde, médico del Establecimiento hidroterápico de la calle Miromesnil en Paris y del de Anteuil, version española por D. Enrique Simancas y Larsé, licenciado en medicina y cirugía.—Segunda edicion, revisada y aumentada con 21 figuras en el texto. Precios: En Madrid, en rústica, 6 pesetas; en pasta ó tela, 7. En provincias, en rústica, 7 pesetas; en pasta ó tela.

EL MANUAL DE HIDROTERAPIA está llamado á formar parte de la biblioteca de toda persona ilustrada, porque, como el autor dice en su prólogo, «nacemos con predisposiciones morbosas que la educacion puede aminorar ó agravar, y á las cuales el género de vida dá un caracter especial, fácil siempre de reconocer. Para luchar contra estas influencias y sustraer al género humano de las enfermedades que le menazan, la HIDROTERAPIA es un gran recurso cuando ES APLICADA CON DISCRECION. Gracias á la multiplicidad de sus medios y á la seguridad de sus efectos, puede modificar la constitucion del individuo, destruir en germen las predisposiciones morbosas y permitir á la organizacion luchar contra la influencia de los medios exteriores.» En su consecuencia, tanto el Facultativo como el profano deben procurar enterarse de tan importante publicacion.

**EBANISTERIA**

**JOSÉ REIG**  
MERCADO, 8  
ALCOY.

En esta acreditada casa, se acaba de recibir procedentes del pais y extranjero, un completo y variado surtido de camas de hierro, sillase de Viena y de sistema Trobat; Un sin número de bastones para caballero alta novedad, y varios géneros propios para regalos. Todo á precios fabulosamente baratos. En la misma casa hay un completo surtido en toda clase de muebles y tambien, por encargo á gusto de los señores compradores, á precios económicos. Especialidad en sillerías de tapicería, Mercad 8 ALCOY.

(BOCA.)  
**MENTHOLINA DENTIFRICA**  
**Elixir del Dr. GUTLER**  
**BOCA GRAN REMEDIO BOCA**  
Importado y preparado por el  
**Dr. ANDREU, de Barcelona.**  
El Elixir del gran médico alemán Dr. Gutler á base del Menthol, es el dentifrico que reúne mayores ventajas bajo todos conceptos. Hé aquí las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir.  
**Calma** el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura.  
**Limpia** la boca de cuerpos extraños y quita el sarro.  
**Emblanquece** los dientes y dá brillo al esmalte.  
**Aromatiza** la fétidez del aliento y pone fresca la boca.  
**Cura** la terrible enfermedad del escorbuto por crónica que sea y  
**Fortalece** los dientes y muelas dando vigor á las encías.  
Estas y otras grandísimas ventajas reúne siempre la Mentholina del Dr. Gutler, artículo de primera necesidad para toda persona que estime en algo la salud y la belleza del importante órgano de la boca. Es además un específico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador, y Por último, reúne la gran ventaja de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 130 gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo para frotar la dentadura y vale sólo 10 reales. Se vende en las buenas farmacias de toda España y sus Antillas.  
NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara tambien unos polvos dentifricos que usados simultaneamente con el Elixir, aumentan el embellecimiento y blancura de los dientes.  
(BOCA.)

El mejor reconstituyente

**FERROQUINA BISLERI**

Representante en Alcoy,

**BLÁS VILAPLANA**  
AGENCIA GENERAL  
DE LA

**Industria Lanera**

DE  
**Francisco Giralt Serrá**  
TARRASA.

Esta Agencia, la única en su clase en España, se encarga de la compra y venta de toda clase de máquinas nuevas y apalances para la industria lanera, como tambien suministrar á los señores fabricantes toda clase de materias útiles á esta industria. Al efecto dispone de talleres para construcción y reparación de máquinas, como tambien tiene en sus almacenes toda clase de accesorios y piezas sueltas. Cuenta con buenos experimentados ingenieros químicos y mecánicos, para toda clase de instalaciones de fábricas y máquinas, como tambien de materias y recetas para tintes y demás operaciones químicas: es órgano de esta Agencia

**La Gaceta de la producción lanera.**

Periódico que se publica los dias 10 y 25 de cada mes con dibujos y grabados de máquinas, y es de reconocida utilidad para fabricantes, tintoreros, bataneros, hiladores, tejedores y demás personas que se dedican esta

**IMPORTANTE A LAS MADRES Y NODRIZAS.**

**Alimento Soluble de Carnrick** para niños, ancianos y enfermos: es el alimento más nutritivo para las Criaturas, agradable y de fácil digestión que jamás se haya elaborado, conteniendo 50% de los sólidos de la leche (digerida), y 50% del mejor trigo, convertido éste en forma soluble. Es el alimento más perfecto y que más se aproxima á la Leche materna. No tiene rival para engordar, vigorizando los músculos y huesos, y para aumentar las fuerzas vitales, tan necesarias á la salud. Se recomienda especialmente contra la Extenuacion, Diarrea y Cólera infantil, y cuando la digestion es defectuosa, así como para el destete de criaturas. Los niños alimentados con productos feculentos ó leche sola muy á menudo crecen débiles y adolecen de atrofia de los huesos, y cuando les ataca alguna enfermedad propia de la infancia no pueden resistirla con la fuerza necesaria. "EL ALIMENTO SOLUBLE DE CARNRICK" es incomparable para enfermos y ancianos (que no pueden digerir alimentos farináceos), pues contiene gran cantidad de principios albuminoides nutritivos y de fácil digestión, aumentando así tanto las carnes como las fuerzas, y restableciendo las fuerzas vitales. Su uso es extremadamente cómodo, estando en forma de polvo y conservándose indistintamente. Se prepara inmediatamente hirviéndolo y agitándolo durante tres minutos.  
**DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS.**  
POR MAYOR: **SOCIEDAD FARMACEUTICA ESPAÑOLA, BARCELONA.**  
**THE MALTINE MANUFACTURING COMPANY, LIMITED, LONDRES.**

**PAPEL**

COMERCIAL Y SOBRES

Se hallan de venta en la imprenta de este periódico.